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Jahresbericht 2022 
 
Vorwort 
Und wie hat das Jahr angefangen?! Nachdem wir unsere Hauptversammlung am 11. 
Februar noch schriftlich durchgeführt haben, dürften wir ab den 18. Februar 2022 auf 
einmal ohne Einschränkungen das ¨alte¨ Vereinsleben aufnehmen. Haben wir dieses Jahr 
genossen! 
Leider mussten wir uns dieses Jahr von vielen Geliebten verabschieden, ob Ehepartner 
oder Hund. Aber auch die Freude war da, über Erfolge, neue Hunde und neue Liebe. Alles 
hat seine Stunde, eine Zeit zum Kommen und eine Zeit zum Gehen. Meine Zeit zum 
Gehen als Präsidentin ist nach 5 Jahre auch gekommen, an die Hauptversammlung 2023 
werde ich mich verabschieden. Für mich kommt die Zeit, etwas intensiver mit dem Hund 
trainieren zu können. Nichtdestotrotz freue ich mich jetzt schon wieder auf viele tolle 
Begegnungen und Trainings bei uns im Erb! 
In mein letzter Jahresbericht möchte ich unsere Übungsleiter, Helfer und Teilnehmer 
wieder von herzen danken, dass ihr den KVW macht zu wie wir sind. Ohne eure, treue 
Unterstützung wären wir nirgends. 
 
Suzan Vreman 
Präsidentin 

 
-- Eigentlicher Jahresbericht -- 
 
Gratulationen 
Sich eine Herausforderung stellen, muss mal sein für den einen, für den anderer eher 
nicht. Unsere Mitglieder stellen sich diese aber regelmässig, und messen sich an 
Prüfungen und Wanderrallyes mit anderen Teams. 
Speziell zu erwähnen ist Nicolas Müller, der sich mit Rio in Mondioring ein guter Einstieg 
gemacht hat. 
Peter Vetsch und Jana Spori sind als Diensthundeführer Prüfungen angetreten, Vanessa 
Keller an 2 Militarys gestartet und Suzan Vreman an einer BH und FH Prüfung. 
Wir sind stolz auf Euch und euren Resultaten! 
 
Aus dem Vorstand 
 
Der Vorstand hat sich 2022 7 Mal zur Sitzung getroffen, die Übungsleiter 2 Mal. Die 
Frühlingssitzung wurde mit einem Essen in der Molkerei Grabs kombiniert. 
Dieses Jahr haben wir benutzt, um unser Archiv zu digitalisieren und in der Cloud zu 
speichern, wo die Unterlage für alle Vorstandsmitglieder zugänglich sind. Das älteste 
Dokument ist eine Teilnehmerliste der Herbstprüfung vom 17. November 1962. 
 
Vereinsleben 
An der HV 2022 sind im Verein aufgenommen: Timmy Huber, Marino Fehr, Fabienne Vils, 
Sabine Danzer, Karin Janjic-Göldi, Brigitte Zingg und Roberto Chapuis. 
Ausgetreten per Ende 2022 sind Esther Ineichen, Carmen Rohrer, Timmy Huber, Charis 
Risch, Marco Langhi und Sarah Lemmenmeier. 
Es sind keine unsere Mitglieder verstorben dieses Jahr. 
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Entwicklung der Mitgliederzahlen 

 2022 2021 2020 2019 2018 2017 2016 

Mitgliederanzahl per 31. 
Dezember 

76 
 

75 74 80 98 105 115 

Austritte 6 3 11 21 12 16 13 

Beitritte 7 4 5 3 5 6 2 

 
Wo 2021 die Offene Trainings noch gut besucht wurden, sind diese 2022 ein leiser Tod 
gestorben. Vielleicht war es zu viel Änderung, gleich nach ein zweiten Corona-bestimmter-
Winter, oder wir sind ausreichend bediend mit dem normalen Trainingsangebot. 
 
Die SpassSport B Gruppe war für ihr verlängertes Trainingswochenende wieder in 
Österreich. 
 

 
 
Unser Hundesportplatz wurde wieder bestens gepflegt von Hansueli Hofmänner und Ueli 
Schäpper. Matteo Costanzo schaut zum Material, Beleuchtung etc. 
 
Unsere Revisoren sind: Reto Keller und Ofelia Boiocchi, Anja Roffler ist Ersatzrevisor. 
 
Die Website wird von Sirin Scussel betreut. 
 
Der Vorstand war folgendes zusammengestellt: Suzan Vreman – Präsidentin, Monika 
Bürzle – Aktuar, Butrint Qollaku – Kassier und Vanessa Keller – Beisitzerin. 
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Rückblick Anlässe 
Mit dem Winter 21/22 und die Corona-Massnahmen noch in Gedanken, war die 
Hauptversammlung am 11. Februar noch bescheiden. Jede(r) konnte sein Stimmzettel an 
dem Abend persönlich abgeben im Erb oder digital einreichen. 
 

 
 
Am 13. März ist die Hütte auf Vordermann gebracht, damit wir die Saison gut starten 
konnte. Die Trainings dürften, ohne weitere Massnahmen, starten. Ebenso starte Vanessa 
Keller mit dem Erziehungskurs, dieses Jahr insgesamt 5 mal durchgeführt (Anfänger und 
Fortgeschrittene). 
 
Eine Diensthundeprüfung (BAZG) ist am 20. April bei uns durchgeführt. Es war ein 
sonniger Tag mit großartigen Teilnehmern, Besucher und feines Essen. 
 
Übungsbetrieb 
Wochenplan und Gruppenleiter 2022 

 Gruppe Gruppenleiter(n) 

Montag Familienhunde Anja Roffler, Sirin Scussel 

 Spass Sport B Bea Weber, Karin Bollhalder 

Dienstag Mondioring & Diensthunde Paul Steiner, Peter Vetsch 

Mittwoch Plausch Sirin Scussel 

Donnerstag Spass Sport A Marlene Lenherr, Bea Weber 

 Begleithunde Claudia Russenberger 

Freitag Jugend und Hund Pia Götz 

 Sanitätshunde Markus Russenberger 

 
Ab Ende 2022 hat die Sanitätshunde Gruppe aufgehört. Es mangelt sowohl an 
ausreichend Teilnehmer als auch an geeignetes Gelände. Die Teilnehmer der Gruppe sind 
in die Begleithunde Gruppe am Donnerstag aufgenommen worden. 
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Finanzen 
Wir erzielten ein Jahresgewinn von 1785 CHF. Das Resultat lässt sich mit 2021 
vergleichen, kommt aber mit einem grösseren Ertrag und Aufwand. 
Die grosse Einnahmenquellen im Verein sind die Jahresbeiträge, unsere Wirtschaft, und 
die Gelder von Nicht-Mitglieder, die teilnehmen an den Erziehungskurs (3605 CHF), JuHu- 
(507 CHF), SpassSport- oder Familienhundegruppe (zusammen 1820 CHF). 
Unsere Wirtschaft lieferte uns 2608 CHF an Einnahmen, minus 1897 CHF Kosten ergibt 
ein Gewinn von 703 CHF. 
Von unsere gesamte Wirtschaftseinnahmen wird mittlerweile ca. 30% mit TWINT bezahlt. 
 
Die erste Prüfung seit 2 Jahren, die der BAZG (ehem. GWK) machte ein schönes Resultat 
von CHF 544.20 (1108.85 Ertrag - 564.65 Aufwand). 
 
Fazit 
Es war für sowohl den Verein als auch unsere Mitglieder beinahe gewöhnungsbedürftig 
wieder normal zu trainieren und Anlässe zu haben. Dies wird sich nächstes Jahr 
hoffentlich weiter entwickeln und ausbauen. Die Harmonie im Verein ist sicherlich eine 
gute Grundlage für das variationsreiche Angebot. 
Die Planung kleinere Renovationen an die beiden Hütten hat sich leider verschoben auf 
2023, wird aber nicht vergessen. 
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